



# 共に育つ射和っ子

学校だより

発行 松阪市立射和小学校

令和4年6月21日

児童数 173人

## 地震を想定した避難訓練 ～主体的に学び行動する子～

6月3日に、大地震を想定した避難訓練を行いました。授業中に大地震が起こる設定です。第1次避難所の運動場までは、担任の先生の指示に従い避難をしました。どの学年も素早く、静かに、落ち着いて、真剣に避難が出来ました。

東日本大震災では、先生の指示に従ったことで、結果的に津波に遭い、みんなの命が亡くなった小学校がありました。また一方では、先生の指示ではなく、自分たちで進んで高台に逃げ、地域住民を含め、みんなの命が助かった学校がありました。私たちはそれまで、「先生の指示に従って行動すれば、みんなの命は助かる」と考えて避難訓練を行ってきました。しかし、この事実から、これまでの訓練だけでは何かが足りなかったことを感じました。この日のここからの訓練は従来とはやり方を変えました。



大津波による櫛田川の逆流から身を守るため、次は第2次避難所となる教室に逃げます。先生は一切指示を出さず、「津波が来るよ。教室に逃げよう。」の合図で、子どもたちだけで避難をしました。先生は、後ろから子どもたちを見守るだけです。

すると6年生は、1年生の所に近寄って、1年生の手を取って一緒に避難をしました。他の学年は、落ち着いて、素早く校舎に向かって2次避難をしました。3年生は、一度は2階の自分たちの教室に避難をしました。でも、誰かの「3階の方が安全だ。」という声でさらに全員が3階に移動をしました。子どもたちは、自分の命、友だちの命を守るために、自分で考え、主体的に行動をしていました。とても頼もしく感じました。

教室に戻って、どの学年も自分たちの行動について振り返りをしました。6年生は



タブレットのロイロノートに自分の感じたことを書き込み、みんなで交流をしました。良かったことだけでなく、反省点もたくさん出ました。子どもたち一人ひとりが、それぞれ自分なりに学ぶことが出来ました。この日に、学んだことが、いざという時にきっといかされることと思います。

# 運動会を行いました

5月22日には、運動会を行いました。思えば昨年度は延期が相次ぎ、実施できたのは10月でした。1日遅れとはいえ、晴天の下、この時期にたくさんの皆さんの観覧の中、開催することができたことに、感謝の気持ちでいっぱいです。



開会式の時、朝礼台の上から眺めた景色は最高でした。この情勢の中にも関わらず、173人全員が元気に参加できたこと、そして観覧席にはかつての運動会の光景が戻ってきたことを感じ、胸がいっぱいになったからです。そして「共に協力し、力を合わせよう！」のスローガンのもと、子どもたちみんなが力を合わせた素敵な運動会になりました。

低学年の「おどる いざわっこ」は練習が始まった頃と比べると格段に違う動きでした。入学してまだ1か月と少ししかたっていない1年生の頑張る姿はとても素敵でした。またお兄さんお姉さんになった2年生の成長もしっかり感じる演技でした。運動場は笑顔でいっぱいになりました。

中学年の「松阪 鈴おどり」は練習では4年生が3年生に優しく丁寧に教えてくれました。また日に日に掛け声が大きくなるのを感じました。この日も、元気な掛け声と体いっぱいを使った素敵な演技でした。子どもたちからはいっぱいの元気をもらいました。

高学年はさすがでした。前日の準備から当日の係活動での進行や運営等でも頑張ってくれました。そして「輝～射和の空～」では一つ一つの動きに気持ちがこもった迫真の演技でした。最後に観覧席に向かって「ありがとうございました！」と感謝の気持ちを伝える時の表情はとても、格好良かったです。実にいい表情でした。感謝の気持ちでいっぱいになる演技でした。

保護者の皆様、お忙しい中ご観覧をいただき、本当にありがとうございました。

| <b>7月の主な行事予定</b>   |                  |
|--------------------|------------------|
| 1日(金) ALT 来校       | 12日(火) P 本部役員会   |
| 4日(月) スクールカウンセラー来校 | 13日(水) 一斉下校      |
| 5日(火) 4年生パッカー車体験学習 | 14日(木) 司書来校      |
| 6日(水) 一斉下校         | 18日(月) 海の日       |
| 7日(木) スクールカウンセラー来校 | 19日(火) 給食終了      |
| 司書来校               | 20日(水) 3限授業 一斉下校 |
| 8日(金) EST 来校       | 夏休み前集会 大掃除       |
| 11日(月) P 交通指導      | 21日(木) 夏季休業開始    |



\*PTA 奉仕作業は、6年生の保護者、6年生児童、本部役員、職員で8月28日(日)に実施させていただきます。